



Antwort zur Anfrage Nr. 1554/2017 der SPD-Ortsbeiratsfraktion betreffend **Familienzentrum (SPD)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

**1.) Für wann ist die Möblierung, Inbetriebnahme und Eröffnung des Familienzentrums geplant?**

Das Familienzentrum wurde im Zuge des Ersatzneubaus der städtischen Integrativen Kindertagesstätte Lerchenberg unter Förderung aus dem Programm „Soziale Stadt“ errichtet. Aufgrund der Insolvenz einer Firma, mit der die Stadt Mainz einen Rahmenvertrag für Möbel geschlossen hatte, war eine Neuausschreibung des Rahmenvertrags erforderlich, was zu erheblichen Verzögerungen bei der Möblierung des Familienzentrums, aber auch bei (Ersatz-) Beschaffungen von Möbeln und Einrichtungsgegenständen für städtische Kindertagesstätten geführt hat. Ein neuer Rahmenvertrag ist zwischenzeitlich geschlossen. Die Möblierung der Räumlichkeiten des Familienzentrums erfolgt nun sukzessive; eine größere Bestellung von Mobiliar und Einrichtungsgegenständen wird Anfang Dezember erwartet. Der Einbau der Küche des Familienzentrums ist beauftragt. Das Familienzentrum ist jetzt schon eingeschränkt nutzbar.

**2.) Welches Dezernat/Amt ist Ansprechpartner für die Organisation und für die Programmgestaltung?**

Die Ansprechstelle in der Stadtverwaltung Mainz ist das Amt für Jugend und Familie im Dezernat IV - Soziales, Kinder, Jugend, Schule und Gesundheit.

**3. Kann das Familienzentrum nach Fertigstellung auch von anderen Institutionen genutzt werden? Wenn ja, zu welchen Bedingungen bzw. Kosten?**

Das Familienzentrum steht gemäß des entsprechenden Förderantrags für die Mittel aus der „Soziale Stadt“ aus dem Jahr 2013 für folgende Nutzungen offen:

- Förderung von Begegnung und Integration durch die Schaffung „sozialer Barrierefreiheit“
- Förderung der Zusammenarbeit der Akteure der Elternarbeit und Familienbildung
- Förderung sozialraumorientierten Arbeitens

Die Nutzung ist unentgeltlich vorgesehen.

Mainz, 15.11.2017

gez. Lensch

Dr. Eckart Lensch  
Beigeordneter